



～ 忍耐力をつける！ ～

校長 牧 哲史

少々鬱陶しい梅雨の時期が続いています。もちろん、晴天の日が嬉しい人は多いと思いますが、この梅雨の季節がないと、また困るものです。ほどほどに生活に役立つ程度の雨量で、雨による災害等がないことを願いたいと思います。

さて、今回は「忍耐力」について触れてみたいと思います。

**鍋磨きという仕事を徹底してこなす**

「人生を楽しむための30法則」から抜粋  
帝国ホテルの料理長を26年間勤め、重役になった村上信夫さんという方がいます。「ムッシュ村上」の愛称で呼ばれ、NHKの「きょうの料理」にも出演してお茶の間でも親しまれてきました。この村上さんは、厨房から初めて重役になった唯一の人です。10代の時に帝国ホテルの厨房に入ってから、3年間、仕事が鍋磨きだったといいます。まだ徒弟奉公が残っている頃の話ですから、一切、料理に触れることが許されませんでした。

3年間、鍋磨きだけで、まったく料理を教えてもらえず、何人もの少年が入っても、1年以内にほとんどの人が辞めてしまったといいます。その中で村上さんだけが辞めなかった。「日本一の鍋磨きになろう」と決意して、3年間鍋をピカピカに磨くことにしました。

自分のところに回ってくる鍋には、料理が残っていても、ソースの味が分からないように、洗剤などが入れられた状態で来るのだそうです。それを全部、綺麗に磨いた。当時は銅の鍋で、銅というのは磨けば磨くほど綺麗になるらしい。それを自分の顔が映るくらいピカピカに磨いたといいます。そうして3、4か月経ったところで、「今日の鍋磨きは誰だ」と先輩が聞くようになったそうです。「今日の鍋磨きはムラ（村上さんの愛称）です」という答えが返ってくると、そのときだけは洗剤が入っていない状態で、鍋が回ってくるようになったので、村上さんはそれを舐めて隠し味を勉強するようになり、立派な料理人になったという話です。

どんな人も最初は、お試し期間があります。10代の少年に、初めからチーフを任せる世界はありません。でも、この人に鍋磨きという仕事を与えたときに、鍋磨きをとことん徹底的にすることで、見込まれる。今おかれている状況に文句を言わずに、黙々とやっている人に、神は微笑むようです。



上記の話は少し昔の話ですが、今の私たちに示唆するものは大きいと思います。見習い時代または新人時代に相当する期間には、そんなに責任の重い大きな仕事を任されることはそうないと思います。それよりもどれくらい根気があるか試されることがあると言ったほうがいいのかもかもしれません。根性だとか、我慢強さとか、一途さとか。つまり、忍耐力や一心に仕事に打ち込む姿勢が求められるのだと思うのです。それは、ご存知のように、にわかにな身に身につくものではなく、小さい頃から積み重ねていくものだと思います。



話は変わりますが、この梅雨時、どの学校でも言える一例ですが、朝、少し雨が降るととたんに、子どもたちを学校まで送ってくる車が増える実態があります。風雨が強いときはともかく、「果たして、これでいいのだろうか？」と思ってしまうのは私だけでしょうか？子どもが「送って」とせがむのか、親が「送るから」というのか分かりませんが「果たして子どもの将来のためになるのか」という視点をもつことも

必要ではないでしょうか。心を鬼にして「歩いていきなさい」と話したり、送って行っても途中から「ここからは歩いて行きなさい」と言って、歩かせたりしてもよいのではないのでしょうか。

社会に出たら、厳しい局面にいくつもぶつかります。その困難な場面や壁を自分の力で乗り越えていかなければなりません。私たちは大人として、子どもへの優しさと厳しさのバランスを上手にとつていかなければならないと思います。可愛いからこそ鍛えるべき時は鍛える姿勢がなければ・・・ 私たちがめざすのは、21世紀の日本を背負っていく子どもたち一人一人が親から自立して、社会人として立派に活躍することです。そのための「忍耐力」という資質、少しずつ大切に育てていきたいものです。

## スケッチ大会開催！5月25日（火）



梅雨の中の晴れ間を利用して、全校でスケッチ大会を行いました。戸外での見慣れた風景や新しく見つけた風景、さらに

自分がしたことや好きな動植物など表すことを通して、一人一人画面構成や配色を工夫する能力を高めるねらいがあります。5、6年生は、消防署やガソリンスタンドなど校外のスケッチに取り組んだ子どもも見られました。これからそれぞれどんな絵に仕上がっているか楽しみにしたいと思います。

## 全国学力・学習状況調査実施

5月27日

(木) 全国の小学6年生と中学3年生全員を対象に、国語と算数の2教科で調査が行われま



した。昨年度はコロナ感染拡大で中止になり、2年ぶりの実施になりました。この調査は、児童生徒の学力を把握して、学校における指導改善につなげることを目的に10数年前から始まっています。全国の各教科平均正答率や本校児童の正答率等が出され、分析がされていきます。今後、結果の公表については、8月下旬以降の予定です。

## 実習生奮闘！5月31日～6月18日



本校の卒業生である大学4年生「石元透さん」いしもととおる「村田智希さん」むらたともき

の2人が、3週間の教育実習を行いました。実習の意義は、大学で学んだ理論

を教育現場で活用することで、実践的能力を習得することです。それぞれ、2年2組、6年2組の学級に入り、授業の進め方やその他教師の仕事内容について、真摯に学んでいました。授業参観に行くと、子どもたちと実習生がつくり出す温かな雰囲気伝わってきました。2人の今後の活躍を楽しみにしたいと思います。

## 水泳学習

### 開始！

5月末5、6年生でプール掃除を行い、6月から本格的に水泳学習が始まりました。

水泳は全身運動で、体力向上には欠かせない学習です。一人一人の泳力が高まるよう指導しているところですが、各家庭においても、子どもたちの日々の体調を十分把握して参加させるようご協力ください。



## 職員による出前読み聞かせ

「晴耕雨読」と言いますが、この梅雨時、雨音をBGMに読書もいいものです。心豊かな子どもの育成のひとつに、学力向上の一助にと学校では読書を奨励しているところでは、6月7日(月)は、朝の読書タイムにクラス担任を交代して、出前読み聞かせを行いました。



朝の読書タイムにクラス担任を交代して、出前読み聞かせを行いました。

## 田植えをしました！

社会科の米作りの学習との関連から6月18日(金)に、校内のミニ水田を利用して、5年生が田植えを行いました。本年度は地域の老人ク



ラブの方々をお招きし、苗の植え方等指導を受けました。これからの生長を支えながら、秋の収穫を楽しみにしたいと思います。

## 7月の行事予定

- 1日(木) PTA登校指導
- 2日(金) 学級PTA  
陵南校区子ども安全推進協議会役員会
- 6日(火) 命の教育の日
- 10日(土) PTAプール清掃
- 20日(火) 終業式 大掃除 一斉下校
- 21日(水) 夏季休業～
- 22日(木) 海の日
- 23日(金) スポーツの日

